

Ma Semaine au Sacré-Coeur



Bulletin paroissial d'Informations du 15 au 21 Mars 2020 ■ n°146 ■ e-mail: p.sacrecoeurrdc@gmail.com

LES ŒUVRES DE MISÉRICORDE, COMME PILIERS DE CARÊME 2020



STRENGTH BEYOND



- Adresse : 118, Blvd du 30 Juin, Gombe - KINSHASA
- Téléphone : (+243) 999 989 544
(+243) 820 107 268
- Adresse Mail : service.client@ppcdrdc.cd
- Site web : <http://www.ppc.co.za/drc>



Sûrement vous entendez un appel de Dieu, Il ne vous contactera pas au téléphone dans l'église!

**BIJOUTERIE CASA
ARGYOR**



FABRIQUE EN ESPAGNE
+243 81 5600 100/ 84 4027 318
Alliances bagues de mariage
casargyor.rdc@gmail.com



2 Ma semaine au Sacré-Coeur

Mon vœu : « Jésus frappe à ma porte »



Père Crispin Mbala sj

On rapporte souvent la belle histoire du célèbre peintre anglais Holman Hunt et son tableau du Christ qui frappe à la porte. On peut admirer ce tableau à l'Université d'Oxford.

Il achevait son tableau et voulait que certains de ses amis l'apprécient avant de l'exposer pour le grand

public. Un de ses amis le prit à part :

■ « Holman, lui dit-il, tu as commis une fâcheuse erreur sur ton tableau ».

■ Une erreur ? S'étonna le peintre, amusé.

■ Oui, il n'y a pas de poignée sur la porte... Comment pourrait-on accéder au jardin ?

Et Holman de répondre : « La porte représente le cœur de l'homme ». Le Christ frappe à cette porte. Mais pour qu'il entre, l'homme doit lui ouvrir de l'intérieur. En ce temps de Carême, Jésus attend de nous une multitude de petites choses pour qu'il puisse entrer et demeurer en nous. Ces petites choses gisent dans notre cœur, celui-ci étant le creuset de tous nos sentiments,

nos émotions, nos décisions et nos actions. Du cœur peut jaillir l'amour ou la haine, la pitié ou l'indifférence, la vérité ou le mensonge, la bonté ou la méchanceté...

Le Christ ne peut pas entrer dans un cœur qui contient ce qui va à l'encontre de sa Parole et de ses enseignements.

Activons donc la poignée de l'amour qu'il y a dans nos cœurs pour qu'il puisse y trouver une place digne de Lui et en osmose avec ses enseignements et ses commandements. Le premier et le plus grand de ceux-ci est : Tu aimeras ton prochain comme toi-même, ou encore Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. Car celui qui respecte ce commandement de

l'amour ne peut pas faire du mal à son prochain.

Dans les colonnes de ce numéro de « Ma semaine au Sacré-Coeur », nous réalisons que nos CEVB sont actives ; notamment la CEVB saint François Xavier qui s'est résolue à consoler des malades internés à l'Hôpital de Référence de Kinshasa (Ex-Maman Yemo).

Voilà des exemples à suivre quand le Christ frappe à notre cœur et alors seulement il va y habiter et y demeurer.

Avançons donc au large sur le chemin du grand amour offert en sacrifice par Notre Seigneur Jésus-Christ.

Exhortation de la semaine

À travers un certain nombre d'événements de l'histoire d'Israël, le symbolisme de l'eau s'est enrichi. L'eau, c'est le fleuve dont la

traversée assura la survie du peuple Hébreu. Sur la route du Royaume, venons nous baigner en elle par le baptême.

Abreuvons-nous à elle, chaque fois que nous nous approchons de Jésus s'offrant dans l'Eucharistie.

Liturgie de la Parole



Première lecture

(Ex 17, 3-7)

Sur la route de la terre promise, le peuple hébreu a cru sa fin arrivée. Tenaillé par la soif, il a alors douté de Dieu. Guidé par le Seigneur, Moïse a bien découvert la source inespérée.

Deuxième lecture

(Rm 5, 1-2.5-8)

Dans ce passage, Paul décrit le renouvellement, apporté à l'homme, par le don de l'Esprit. Pénétré de celui-ci, le croyant découvre un univers de grâce dans lequel se manifeste la gloire divine.

Evangile

(Jn 4, 5-42)

Jésus éveille en son interlocutrice une perception renouvelée de ses besoins profonds. Elle peut alors reconnaître en lui la vraie source de vie. Jésus, en accomplissant sa mission, fait vivre un monde qui attend son salut.

Le Père Gilbert Mbambi, sj explique le message du Saint Père pour le Carême 2020



Question : Sur quoi le Pape insiste-t-il particulièrement en ce temps fort de Carême 2020 ?

Père Gilbert Mbambi, sj : Vous savez qu'à deux jours du Mercredi des Cendres, le Pape

a rendu public son message pour le carême 2020 sur sa signification comme un « temps favorable » qui ne doit « jamais être tenu pour acquis », et pendant lequel les chrétiens sont invités à accueillir la miséricorde de Dieu offerte

par le Mystère pascal. Le cœur renouvelé, il s'ouvre à la charité, contribuant « à la construction d'un monde plus équitable. C'est ainsi que ce message de 2020 porte le titre de « Nous vous en supplions au nom du Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu » (2Co 5, 20). Ainsi pour le Pape, la conversion est une urgence. Un autre mot clef du message du pape c'est le dialogue.

« La compassion, clé du dialogue avec Dieu et les autres. Le Pape nous invite à vivre « une relation d'ouverture et de dialogue fructueux avec Dieu et avec les autres. C'est le fruit de la prière

lorsque, contemplant Jésus crucifié, « nous éprouvons de la compassion pour lui et, avec lui, pour toutes les personnes et situations de souffrance dans le monde et que nous les confions toutes à la miséricorde de Dieu.

Sous le signe du Rosaire, le Pape François confie le Carême 2020 des catholiques à la Vierge Marie en disant :

« J'invoque l'intercession de la Très-Sainte Vierge Marie pour ce Carême, afin que nous accueillions l'appel à nous laisser réconcilier avec Dieu. »



CEVB Saint François-Xavier :

Les œuvres de miséricorde, comme piliers de Carême 2020



Le samedi 29 février 2020, les membres de la CEVB Saint François-Xavier ont passé des moments de prière et de partage avec leurs sœurs et frères accablés par la maladie, internés à l'Hôpital Général Provincial de Référence de Kinshasa (ex Mama Yemo), au pavillon 11.

Malgré une matinée pluvieuse, les membres de la CEVB ont répondu présents à ce rendez-vous avec le Seigneur caché dans leurs sœurs et frères malades. La journée a débuté par une messe d'action de grâce afin de consacrer ladite activité

entre les mains du Seigneur. Dans son homélie, le célébrant a insisté sur le partage et sur l'intention qui motive ce dernier comme œuvre de charité. Lorsque notre attention est tournée vers la gloire de Dieu et l'abnégation, nous entrons dans la dynamique de la charité et nous devenons réelle-

ment des lumières dans l'obscurité de ce monde bâti sur les intérêts et l'égoïsme. A l'instar de Matthieu-Lévi, le prêtre a insisté sur l'abandon total à l'appel du Seigneur pour son service: « Jésus nous appelle tels que nous sommes et nous invite à sa suite malgré nos défauts, car Il n'est pas venu pour les justes mais avant tout pour sauver les pécheurs ». A la sortie de la chapelle, les membres de la CEVB se sont dirigés vers le pavillon 11 afin de débiter la visite proprement dite. Ce pavillon des services médico-sociaux, tenu par les sœurs de Marie Immaculée Conception (I.C.M), reçoit des indigents avec l'accord des services de l'Etat. Nous y avons trouvé une quarantaine de malades graves, abandonnés et sans familles, entièrement pris en charge par la communauté des sœurs. Celles-ci sont secondées par un personnel soignant composé de médecins, d'infirmiers, de cuisiniers et autre personnel d'appoint, avec pour mission de prendre en charge aussi bien médicalement que le vécu de tous les patients, sans aucune distinction. La visite s'est poursuivie au sein des pavillons 4 et 6 où les membres de la CEVB ont prié avec les

diabétiques et les cancéreux internés. Ce fut un moment plein d'émotions pour chacun d'entre eux car chacun a pu réaliser la précarité dans laquelle certains de leurs semblables sont obligés de vivre faute de moyens. Chacun a pu ainsi mettre un visage sur la souffrance et la maladie. Ce qui montre combien cet établissement requiert des aides. La visite s'est clôturée par la remise de quelques dons en nature et en espèces, repartis en deux lots. Un premier lot remis auprès des sœurs pour le pavillon 11 et un second remis à l'aumônerie catholique pour tous les autres malades susceptibles de frapper à sa porte.

Cet acte de charité est une réponse que la CEVB Saint François Xavier, par le biais de ses membres, a donnée à la recommandation des œuvres de miséricorde corporelles et spirituelles que le Christ fait à chacun de nous (cfr Matthieu 25, 35-36). Ainsi, vu l'ampleur des besoins présents et à venir, la CEVB exhorte toute la communauté paroissiale à emboîter le pas afin de soutenir ceux qui ont le plus besoin de notre aide, particulièrement en ce temps de carême.

Pierrot BURA

Tout savoir sur le Chemin de Croix (Suite et fin)

■ Vous avez dit « 14 et parfois 15 stations ». Pourquoi cette différence ?

Père Christian, sj : Tout au long de l'Histoire, le nombre de stations a évolué. En fonction des dévotions. C'est au XVIIème siècle qu'il prit la forme actuelle avec 14 stations. En 1958, un magnifique chemin de croix a été construit à Lourdes. Il se terminait par une 15ème station : « Avec Marie dans l'espérance de la Résurrection. » Dans le chemin de Croix que nous faisons ici à la paroisse du Sacré-Coeur, vous avez constaté que nous terminons toujours par une quinzième station, à la grotte mariale: « Il est ressuscité. » C'est pour garder ouverte la flamme de l'espérance et ne pas se limiter à la mort et la mise au tombeau. Dans nos souffrances, nous avons besoin de cette flamme

d'espérance. C'est elle qui nous permet de tenir et d'avancer. Sans l'espérance, notre monde s'effondre, tout devient absurde.

■ J'ai vu, dans un livre de prières, des stations différentes de celles que nous faisons au Sacré-Coeur...

Père Christian, sj : Effectivement. Il n'y a pas un seul chemin de croix. Les stations peuvent être adaptées en fonction des dévotions, en fonction des groupes, en fonction des personnes aussi. Tenez, lors du chemin de Croix du vendredi saint de 1991, par exemple, le Pape Jean-Paul II avait préféré laisser de côté les 5 stations basées uniquement sur la piété populaire (les trois fois où Jésus tombe, Jésus rencontre sa Mère, Véronique essuie le visage de Jésus) pour prier avec de nouvelles stations basées sur les évangiles : L'angoisse de Jésus à Gethsémani, Jésus trahi par Judas, Pierre renie Jésus, Jésus promet le paradis au bon larron, Jésus parle à sa Mère et au Disciple bien-aimé. C'est une forme possible, donc, mais

pas exclusive.

■ On peut donc imaginer faire un chemin de croix selon ses « besoins ».

Père Christian, sj : Disons plutôt selon ses « dévotions ». Ainsi, il y a des groupes qui font un « chemin de croix Marial ». Ils suivent les différentes stations avec Marie, en les vivant comme Marie les aurait vécues. Par exemple, à la première station, on médite sur ce que ressent Marie quand son Fils est condamné à mort. Elle doit redire son « oui » à Dieu, une épée traverse son cœur comme avait prédit le vieillard Syméon. A la deuxième station, on contemple Marie désireuse de porter la croix de son Fils, ou de l'aider à porter la croix, mais empêchée par les soldats.

Vous imaginez la douleur d'une mère qui veut aider son fils, et que la police chasse ? Ainsi de suite, jusqu'à la 14ème station. On vit la Passion de Jésus dans le cœur de Marie.

■ C'est un peu comme le chapelet alors...

Père Christian, sj : D'une certaine manière, oui. On peut faire du Chemin de Croix une prière de dévotion comme le chapelet, le rosaire. On peut le faire en groupe, à la maison, ou même seul.

■ Et pour ceux qui ne peuvent pas marcher de longues distances ?

Père Christian, sj : Ils peuvent faire les 14 stations sur une petite distance. Dans la plupart des églises, il y a un Chemin de Croix qui fait le tour de l'église. Mais on peut aussi le faire chez soi à la maison ou dans son lit de malade, en « marchant mentalement ». Le plus important n'est pas la distance qu'on parcourt, mais l'union priante à la souffrance du Christ et à la souffrance des hommes et femmes de notre temps. Une union priante qui s'ouvre toujours sur l'espérance, parce qu'au-delà de nos croix et de nos souffrances, au-delà de la haine et de nos divisions, la Vie triomphe toujours. L'Amour triomphe toujours.



Ordo de la semaine

Les annonces de la semaine

Du 15 au 21 Mars 2020

15 MARS 20
Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Violet

III^e DIMANCHE DU CAREME
LM : Propre - Credo
LH : Dimanches du Carême

Lectures :
- Ex 17,3-7
- Ps 94,1-2.6-9
- Rm 5,1-2.5-8
- Jn 4,5-42 (ou brève : Jn 4,5-15.19-26.39.40-42)
- Préface du Carême
- **Ste Louise de Marillac**

16 MARS 20
Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Violet

Lundi - 3^e Semaine - Férie de Carême
LM : Propre
LH : Lundis du Carême

Lectures :
- 2 R 5,1-15
- Ps 41,2-3 ; 42,3-4
- Lc 4,24-30
- Préface du Carême

17 MARS 20
Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Violet

Mardi - 3^e Semaine - Férie de Carême
LM : Propre
LH : Mardis du Carême

Lectures :
- Dn 3,25.34-43
- Ps 24,4-9
- Mt 18,21-35
- Préface du Carême - **St Patrice, E.**

18 MARS 20
Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Violet

Mercredi - 3^e Semaine - Férie de Carême
LM : Propre
LH : Mercredis du Carême

Lectures :
- Dt 4,1.5-9
- Ps 147,12-13.15-16.19-20
- Mt 5,17-19
- Préface du Carême - **St Cyrille, E.**

19 MARS 20
Psaut : Propre
Coul. : Blanc

Jeudi - **St. JOSEPH, EPOUX DE LA B.V. MARIE, Sol**
LM : Propre - Gloria - Credo
LH : Propre

Lectures :
- 2 S 7,4-5.12-14.16 ; Ps 88,2-5.27.29
- Rm 4,13.16-18.22 ; Mt 1,16.18-21.24 ou Lc 2,41-51
- Préface propre
- 7^{ème} anniversaire du début du ministère pétrinien de sa sainteté le **Pape François** (MISERANDO AT ELIGENDO : Humble et choisi).
- Au Diocèse d'Isiro-Niangara : 17^e anniversaire de l'ordination épiscopale de **Mgr Julien ANDAVO** (Afin qu'ils soient un *Jn 17,23).

20 MARS 20
Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Violet

Vendredi - 3^e Semaine - Férie de Carême
LM : Propre
LH : Vendredis du Carême

Lectures :
- Os 14,2-10
- Ps 80,6-11.14.17
- Mc 12,28-34
- Préface du Carême
- Au Diocèse de Basankusu : 26^e anniversaire de l'ordination épiscopale de **Mgr Joseph MOKOBE** (FIAT VOLUNTAS TUA : Que ta volonté soit faite *Mt 6,10).

21 MARS 20
Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Violet

Samedi - 3^e Semaine - Férie de Carême
LM : Propre
LH : Samedis du Carême
1^{ères} vêpres du 4^e Dimanche du Carême

Lectures :
- Os 6,1-6
- Ps 50,3-4.18-21
- Lc 18,9-14
- Préface du Carême

- Pendant ce temps de Carême :
 - chaque lundi, de 16 h 30' à 17 h 00' : adoration pour les membres du Conseil paroissial;
 - chaque lundi, mardi, mercredi et jeudi : exposition du Très Saint-Sacrement, de 07 h 00' à 12 h 00' ;
 - chaque vendredi : Chemin de Croix à 16 h 30' (le programme détaillé figure à l'affichage). Point de départ: CADECO.
- Pour le « **Bring and Buy** » de cette année, nous aimerions apporter notre contribution à une paroisse périphérique de Kinshasa et à celle d'un diocèse à l'intérieur du pays. Votre participation est une bénédiction. Les frères et sœurs empêchés d'apporter leurs biens à l'opération « Bring and Buy », par un facteur comme le temps, le travail, etc... peuvent communiquer leur numéro de téléphone au Secrétariat paroissial.
- Toute la communauté Paroissiale est conviée à soutenir l'opération dénommée « Ensemble, éclairons et construisons INYE ». AVEC 55 USD, VOUS SOUTENEZ INYE DOUBLEMENT :
 - **Primo** : En éclairant un ménage avec un kit solaire comprenant : 2 lampes LED, 1 chargeur solaire avec radio et torche intégrée, 1 port USB pour charger les téléphones et 1 panneau solaire
 - **Secundo** : En offrant deux sacs de ciment pour la construction du sanctuaire
- Le Groupe « Acolytat » procède au recrutement de jeunes (filles et garçons), âgés de huit (8) à douze (12) ans. **N.B. - Condition : avoir reçu le sacrement de Communion.**
- Du Mardi 10 au Mardi 17 mars 2020: inscription pour les baptêmes des bébés qui aura lieu à la fête de Pâques.
- Nous disons merci aux Mamans Fleurs, aux Rois Mages ainsi qu'à la CEVB SAINT FRANÇOIS-XAVIER pour avoir assuré la propreté de l'église. Samedi 21 mars 2020, le service sera assuré par la Communauté Famille Chrétienne.
- Confession à l'église : chaque samedi, de 16 h 00' à 17 h 00'.
- Le numéro de contact du Secrétaire de la Paroisse du Sacré-Coeur : **+243 81 52 25 162**

L'église, c'est la maison de Dieu.
Une tenue décente témoignera de notre respect et de notre amour envers le Seigneur et le prochain.

La catéchèse du mariage est une étape fondamentale et dure trois mois. Il est donc préférable de commencer par la catéchèse plutôt que de privilégier les démarches de réservation de la salle de fêtes.

Notre paroisse a **sept CEVB** qui se réunissent chaque jeudi, à 17h00'. Tout chrétien est prié de participer aux rencontres de sa CEVB pour l'approfondissement de sa foi afin de sortir de la foule et de devenir **disciple de Jésus.**

EQUIPE REDACTIONNELLE

- **Comité Rédactionnel**
Père Crispin Mbala, SJ, Curé
Jean-Claude Bimwala, Claire Mbuyi
Christian Mugasu
- **Equipe Technique :**
Eguard Mbungu,
Eric Kabeya et
Eder Nsiala
- **E-mail :**
p.sacrecoeurrdc@gmail.com
- **Téléphone :** +243 999980140
+243 998174050



SERVICES TECHNIQUES & VENTE MATERIELS INFORMATIQUES

+243 810100577 / 852929651
@ hpcanotech@gmail.com